



Ilanz, 24.08.2024

## **Unterstützung des Projektes: Willkommen zu Hause! Die Heimkehr der Kirchentür von Sankt Margarethen in Ilanz**

1526 fanden in der hiesigen St. Margarethenkirche die Ilanzer Religionsgespräche nach den Thesen des Bündler Reformators Johannes Comander statt. Zu diesem bedeutenden historischen Ereignis erschienen zahlreiche hohe weltliche und geistliche Würdenträger, Kirchenmänner von Nah und Fern sowie Schaulustige aus dem Volk. Sie alle betraten die Kirche durch eine mit spätgotischen Flachschnitzereien verzierte Kirchentür; darauf ersichtlich das Wappen des Bischofs, des Grauen Bundes und die älteste Darstellung des Ilanzer Stadtwappens mit Krone und durchfliessendem Rhein.

1928 wurde die geschichtsträchtige Kirchentür durch eine neue ersetzt und galt bis zu ihrer Wiederentdeckung als verschollen. Vor fünf Jahren wurde im Bauteil-Lager eines Bündner Holzrestaurators eine Kirchentür aus der Zeit um 1500 aufgefunden. Nach einigen Nachforschungen konnte sie zweifelsfrei als die Tür von St. Margarethen identifiziert werden. Angesichts des grossen Wertes dieses einzigartigen Kulturguts sowie als sprechender Beleg für die Geschichte der Stadt Ilanz hat sich die Stiftung Museum Regiunal Surselva (MRS) gemeinsam mit der evangelisch-reformierten Kirchgemeinde Ilanz dazu entschieden, die Kirchentür wieder zurück nach Ilanz zu holen. Sie soll öffentlich zugänglich im Kirchenraum ausgestellt und mit geeigneten Massnahmen für die Vermittlung begleitet werden. Auch im Rahmen der Stadtführungen soll die Geschichte der Tür in Zukunft erzählt werden.

Um die Tür zurückzuholen, sind wir auf Ihre Hilfe angewiesen. Trotz guter Unterstützung durch die öffentliche Hand und Beiträgen von engagierten Gönnerinnen und Gönnern, fehlen uns noch rund **15'000 CHF**. Bitte unterstützen Sie die Rückkehr der Kirchentür von St. Margarethen mit einer Spende nach Ihrem Gutdünken. Informationen entnehmen Sie der beiliegenden Beschreibung.

Herzlicher Dank!

Mit freundlichem Gruss

Bettina Grolimund-Müller  
Evangelisch-reformierte Kirchgemeinde Ilanz

Dr. Ursina Jecklin Candrian  
Museum Regiunal Surselva

PS: Am Samstag, 2. November um 16.00 Uhr präsentieren wir die Tür der Öffentlichkeit. Dazu laden wir Sie bereits heute herzlich ein.